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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
¿Oposición y jueces preparan golpe de Estado técnico?: AMLO 
Dice que lo han amenazado con fincarle infracciones para anular los comicios; la 
Presidenta del Tribunal advierte que no le temblará la mano para sancionar 
intromisiones en el proceso 
 

 
Facebook y Google impulsan voto limpio 
Combatirán las Fake News y las Deep Fakes 
 

 
Triangulan 200 mdp a empresa de Samuel 
Paga Estado a proveedor… dinero vuelve a Gobernador de NL 
 

 
Se les pierde homicida de normalista; Fiscalía y policía cruzan culpas 
Ayotzinapa. Seguridad y MP se echan la bolita mientras que estudiantes vandalizan 
vehículos oficiales; hallan en Edomex los peritos reportados como desaparecidos 
 

 
Huyó el policía que mató al alumno de Ayotzinapa: AMLO 
En respuesta, normalistas vandalizan la fiscalía de Guerrero 
 

 
“Jala” construcción al sector industrial 
Expertos. Relocalización de empresas y cierre de obras prioritarias darán impulso 
 

 
Diputados avalan creación de un Sistema Nacional de Cuidados 
El dictamen no menciona propuesta para constituirlo 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO: ¿Oposición y jueces preparan golpe de Estado técnico?  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/oposicion-trama-anular-eleccion-lopez-
obrador/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó si sus adversarios 
están apostando a un “fraude electoral” o a un “golpe de Estado técnico” 
desde el Poder Judicial para lograr la nulidad de la elección.  
Acusó que los jueces le han pedido que no hable de periodistas ni de la 
aspirante presidencial de oposición, como la candidata del PAN, PRI y PRD, 
Xóchitl Gálvez. “Me están pidiendo que una señora que tampoco puedo 
hablar, que yo borre unos twitteres [sic] pasados, todo lo voy hacer, voy a 
cumplir todo”, ofreció. En la conferencia mañanera se le preguntó al Jefe del 
Ejecutivo federal sí el Instituto Nacional Electoral (INE) le había hecho tal 
solicitud, a lo que respondió: “No, jueces del Poder Judicial. Incluso todavía 
están por notificarme, yo creo que ya lo hicieron de que yo no hable nada 
del proceso electoral, con la amenaza de que van a hacer un listado de todas 
las supuestas infracciones que yo cometa para darle valor o utilizar las 
infracciones en el momento de la calificación de la elección. Fíjense por 
dónde van”. 
 
Pese a fuga del agresor de Yanqui Kothan no habrá impunidad: 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/13/politica/003n1pol 
El policía estatal al que se le identifica como el responsable del asesinato del 
normalista de Ayotzinapa Yanqui Kothan Gómez Peralta se dio a la fuga. Se 
encontraba en arresto domiciliario a la espera de la orden de aprehensión, 
informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Tras ofrecer que no 
habrá impunidad, consideró que es parte de esta descomposición que 
estamos enfrentando y los intereses que están de por medio. Vamos a hacer 
la investigación a fondo y se intensificará la búsqueda de este policía. 
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El Presidente admitió que en la evasión del policía sin lugar a dudas hubo 
complicidades porque se encontraba en tránsito de la entrega del presunto 
responsable de las autoridades estatales a la Fiscalía General de la 
República, que atrajo el caso. Pidió que la población colabore con las 
autoridades para localizar al policía que se fugó. 
–¿Dónde estaba? 
–En Chilpancingo. Tenía comisiones. Ya se había dado la instrucción de que 
se le arraigara, se estaba en espera de la orden de aprehensión, pero le 
avisaron o decidió fugarse. 
 
Plantean no reelección seguida de legisladores  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plantean-no-reeleccion-seguida-de-legisladores/ 
Para evitar que las llamadas “vacas sagradas” se perpetúen en un escaño 
del Congreso de la Unión mediante la reelección, el diputado Miguel 
Torruco Garza (Morena) propuso reformar el artículo 59 de la Constitución 
para que los senadores y diputados no puedan ser reelectos para el periodo 
inmediato. No obstante, los senadores y diputados suplentes podrán ser 
electos para el periodo inmediato con el carácter de propietarios, siempre 
que no hubieren estado en ejercicio, pero los senadores y diputados 
propietarios no podrán ser electos para el periodo inmediato con el carácter 
de suplentes, establece la iniciativa.  
Torruco aseguró que no se ha cumplido con el principal objetivo de la 
reforma política de 2014, en la que se estableció que la reelección en el 
Congreso de la Unión era para profesionalizar a los legisladores y hubiera 
una labor legislativa con mayor eficacia, que redundara en mejores 
instrumentos jurídicos en beneficio de la población mexicana. 
 
PAN y PRI en San Lázaro rechazan acusaciones de AMLO sobre 
“fraude electoral”  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-y-pri-en-san-lazaro-rechazan-dichos-de-
amlo-por-fraude-electoral 
Los líderes parlamentarios del PAN y del PRI en la Cámara de Diputados, 
Jorge Romero y Rubén Moreira, respectivamente, rechazaron que la 
oposición prepare un fraude electoral o “golpe de Estado técnico” con el  
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respaldo del Poder Judicial y de la autoridad electoral, como acusó el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  
Denunciaron, en cambio, la intervención del mandatario en el proceso 
electoral y le advirtieron que la oposición denunciará los actos de injerencia 
ante la autoridad electoral. “Yo creo que (Andrés Manuel López Obrador) ya 
ha violentado la Ley Electoral como 700 millones de veces y, bueno, pues 
lamentabilísimamente seguimos viendo a un Jefe de Estado que conduce 
una elección cuando eso no se debe de hacer”, puntualizó Romero. 
Señaló que el Presidente no entendió el impedimento legal de 
entrometerse en las elecciones y dijo que sería una ingenuidad de la 
oposición creer que lo va a entender a siete meses de dejar el cargo. 
Romero subrayó, sin embargo, que el grupo de trabajo para el seguimiento 
de los procesos electorales integrado en la Cámara de Diputados no dejará 
de visibilizar y denunciar la intromisión de cualquier gobierno en la 
contienda. 
 
Lanzan convocatoria para INAI; acusan simulación  
https://www.reforma.com/lanzan-convocatoria-para-inai-acusan-
simulacion/ar2772285?v=7 
Los senadores de Morena aprobaron emitir de nuevo dos convocatorias 
para nombrar en menos de dos meses a los comisionados vacantes del INAI, 
algo que no han querido hacer en casi dos años. 
 
Restricciones electorales aplican para todos: Mónica Soto, 
presidenta del TEPJF  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/restricciones-electorales-aplican-para-todos-
monica-soto-presidenta-del-tepjf/1640795 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, aclaró que las y los servidores 
públicos tiene restricciones en tiempos electorales, luego de que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó esta regla que le 
impide hablar de campañas y elecciones. La magistrada subrayó que esas 
restricciones no tienen que ver con el ejercicio de la libertad de expresión, 
sino “con las responsabilidades que tenemos como servidoras y servidores 
públicos, y eso aplica para todos”. 
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Agregó que los pronunciamientos de todos los servidores públicos desde el 
nivel más alto hasta el más bajo están establecidos en la ley, qué pueden y 
qué no pueden hacer y no hay diferencia por el estatus del cargo. 
“Entonces, desde el cargo más alto hasta el cargo más bajo de servidores y 
servidoras públicas es sancionado cuando se vulnera lo que está permitido 
en la ley”, comentó la magistrada presidenta. 
 
Importa México 72% de los combustibles  
https://www.reforma.com/importa-mexico-72-de-los-combustibles/ar2772283 
Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México, aseguró ayer en 
conferencia mañanera que el País depende sólo en 35 por ciento de 
combustibles importados, pero la Secretaría de Energía (Sener) de su 
Gobierno tienen otros datos. 
 
Facebook y Google impulsan voto limpio; combatirán fake 
news y deep fakes  
https://www.excelsior.com.mx/hacker/facebook-y-google-impulsan-voto-limpio-fake-
news/1640805 
Las empresas Google y Meta, matriz de Facebook, Instagram y WhatsApp, 
implementarán estrategias para que los mexicanos estén más informados 
y protegidos durante estos comicios. Google regulará la publicidad electoral 
para que los anuncios con contenido político incluyan una etiqueta que 
identifique quién los pagó. En algunos casos, la etiqueta será colocada por 
Google, pero en otros la responsabilidad recaerá en el anunciante. 
Previamente, serán revisados tanto por inteligencia artificial (IA) como por 
humanos. Toda agencia que quiera publicitar todo aquello que Google 
considera como contenido político debe verificarse”, indicó Ernesto de la 
Rocha, director de Producto de Google Ads.  
En tanto, Meta bajará el contenido multimedia manipulado con IA, las 
llamadas deep fakes, que perjudiquen a los candidatos. 
Ya tenemos un acervo de casos a nivel global y, por supuesto, en México, en 
el cual a través de terceros verificadores hemos constatado que es un 
contenido multimedia manipulado, que puede ser un video o una imagen”, 
indicó Eliana Pérez, gerente de Políticas Públicas de Meta México. 
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Triangulan 200 mdp a empresa de Samuel García  
https://www.reforma.com/triangulan-200-mdp-a-empresa-de-samuel-
garcia/ar2772269?v=6 
Uno de los proveedores más favorecidos con contratos por parte del 
Gobierno de Nuevo León ha triangulado, por medio de una compañía 
"hermana", al menos 202.9 millones de pesos a un despacho jurídico creado 
por el Gobernador Samuel García y su padre. 
 
Se les ‘pierde’ homicida de normalista; fiscalía y policía cruzan 
culpas  
https://www.milenio.com/politica/se-les-pierde-homicida-de-normalista 
Guerrero, Chilpancingo. - Luego de que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador informara en su mañanera que se fugó el policía de Guerrero 
acusado de matar a tiros al normalista de Ayotzinapa Yanqui Kothan Gómez, 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal sostuvo que los 
involucrados en el asesinato estuvieron a disposición de la Fiscalía de 
Guerrero, por lo que era facultad de ésta mantenerlos bajo resguardo; sin 
embargo, el Ministerio Público respondió que nunca tuvo en calidad de 
detenidos a los oficiales. Esto mientras la dirigencia estudiantil de la normal 
de Ayotzinapa exigía la destitución del titular de la SSP, Rolando Solano 
Rivera, así como la detención inmediata del policía fugado. A su vez, 
alumnos ingresaron a las instalaciones de la fiscalía estatal para lanzar 
petardos, bombas molotov y quemar vehículos. 
En la mañanera, López Obrador señaló que el policía estaba en arresto 
administrativo esperando a ser puesto a disposición de la Fiscalía General 
de la República (FGR), que ya está a cargo de la investigación; por ello, 
apuntó que “sin duda” hay complicidad de algunas autoridades en la fuga. 
 
EU, sin evidencia de que maíz transgénico no afecte la salud  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/13/economia/015n1eco 
Estados Unidos no presentó ningún estudio científico que demuestre que 
es seguro comer grandes cantidades de maíz transgénico expuesto al 
glifosato durante toda la vida de una persona, señaló el gobierno mexicano 
en una respuesta formal ante la secretaría del Tratado México, Estados  
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Unidos y Canadá (T-MEC) respecto a la disputa que ambos países sostienen 
en torno a la prohibición de maíz genéticamente modificado para consumo 
humano. En un documento de casi 200 hojas, México argumenta que el 
proceso regulatorio estadunidense no es lo suficientemente estricto para 
garantizar que los productos sean seguros para que los mexicanos los 
ingieran en grandes cantidades, hecho fundamental al tomar en cuenta 
que nuestro país consume 10 veces más maíz al año que la población 
estadunidense. Destacó que mientras en EU se consumen en promedio 12.4 
kilogramos por persona al año, en México son 123.4 kilogramos. Es el 
principal alimento del país. 
 
Preocupa al Comando Norte que inestabilidad provocada por 
cárteles en México impacte en EU  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/preocupa-al-comando-norte-que-inestabilidad-
provocada-por-carteles-en-mexico-impacte-en-eu/ 
La inestabilidad generada por “organizaciones delictivas trasnacionales” de 
México, como llama Estados Unidos a los cárteles del narcotráfico, podría 
tener un impacto en suelo estadounidense, advirtió este martes el nuevo 
jefe del Comando Norte, general Gregory M. Guillot. 
En una declaración escrita que presentó ante el Comité de Servicios 
Armados de la Cámara Baja, Guillot, quien asumió el cargo apenas en 
febrero pasado, habló sobre las amenazas que enfrenta Estados Unidos. 
Entre ellas, aludió a las amenazas regionales. Al respecto, advirtió que “las 
organizaciones delictivas transnacionales de México y de otros lugares del 
Hemisferio Occidental siguen fomentando la inestabilidad y desafiando al 
Estado de derecho, creando oportunidades potenciales para que nuestros 
adversarios estatales y no estatales amplíen su acceso e influencia” a lo largo 
de la frontera sur. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/planton-a-diputados-que-vigilan-el-
proceso-electoral/ 
Nos platican que ayer los integrantes de la Comisión Especial para Vigilar el 
Proceso Electoral, que se creó en la Cámara de Diputados, se quedaron 
esperando a la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, quien 
aseguran se había comprometido a sostener una reunión con esa instancia 
legislativa. Nos comentan que la funcionaria federal nunca llegó, por lo que, 
las y los congresistas volverán a invitarla, pues, aunque en Palacio Nacional 
se afirma que todo está tranquilo y en calma, los asesinatos de candidatos 
dan cuenta de que hay otros datos y urge esa reunión. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2041 
Que Mario Delgado, presidente de Morena, ya tuvo respuesta de los 
directivos de Meta (Facebook, Instagram y WhatsApp) y TikTok y solo están 
coordinando agendas para que se reúna con ellos y les lleve lo que considera 
pruebas de cómo se da mal uso a esas redes sociales. La semana pasada el 
dirigente solicitó cita con esos directivos para poner en marcha “acciones 
contundentes” en contra de las campañas de guerra sucia durante la 
temporada electoral. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-03-13/op267401?pc=102 
EN TAN SÓLO tres días la advertencia ha venido de polos tan opuestos como 
la Internacional Socialista y el Comando Norte del Ejército de Estados 
Unidos. El diagnóstico es el mismo: los cárteles del narcotráfico ponen en 
riesgo el proceso electoral. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
La alarma de Sheinbaum por la CDMX: Martí y Delfina  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-alarma-de-sheinbaum-
por-la-cdmx-marti-y-delfina/ 
Son cada vez más las señales de que Morena ve cuesta arriba la lucha por la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, que solía ser su principal 
bastión. Para el oficialismo luce perdida esa elección, una suerte de 
continuación del susto del 2021. En el cuarto de guerra de la candidata 
presidencial morenista —me cuentan fuentes internas— atribuyen este 
escenario adverso a dos figuras políticas centrales en la zona metropolitana 
de la capital del país: el jefe de Gobierno, Martí Batres, y la gobernadora 
mexiquense Delfina Gómez. En las encuestas que mandan a hacer en la 
campaña de Claudia Sheinbaum, Martí Batres aparece con una aprobación 
de 42% y Delfina Gómez con 38%. Esas son encuestas de las que no se 
publican, cuya existencia incluso se niega en público, pero que existen, 
pesan y norman la toma de decisiones. 
 
Mario Maldonado 
El lío judicial que involucra al Edomex, la FGR y Aleatica  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-lio-judicial-que-involucra-al-
edomex-la-fgr-y-aleatica/ 
Este martes en el penal del Altiplano, en Almoloya de Juárez, se llevó a cabo 
una audiencia inicial de imputación solicitada por la Fiscalía General de la 
República (FGR) en contra de cuatro exfuncionarios del gobierno 
mexiquense de Alfredo del Mazo y representantes de la empresa OHL –
ahora Aleatica– por los presuntos delitos de asociación delictuosa, 
usurpación de funciones públicas y explotación de un bien de la nación. 
La obra en cuestión es el llamado Viaducto Bicentenario, un tramo carretero 
adjudicado en 2008 a OHL por 6 mil 500 millones de pesos.  
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El fondo del pleito es que la concesión a 30 años fue otorgada por el 
gobierno del Edomex, en tiempos de Enrique Peña Nieto, en sustitución de 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal –como debió ocurrir–
, lo cual habría sido “legalizado” después durante la gestión de Del Mazo, con 
ayuda y con la venia de funcionarios de la actual administración de Andrés 
Manuel López Obrador, aunque ninguno de estos fue citado a la audiencia. 
 
Salvador García Soto 
La Corte valida la ley “Cabeza de Vaca” y el fuero estatal  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-corte-valida-la-ley-
cabeza-de-vaca-y-el-fuero-estatal/ 
Tres años después del desafuero federal al gobernador de Tamaulipas, 
Francisco Cabeza de Vaca, aprobado por la Cámara de Diputados federal en 
abril de 2021, y de que el entonces gobernador panista y la mayoría del 
Congreso de su estado se negaron a validar el juicio de procedencia federal, 
argumentando que ellos mantenían el fuero estatal al mandatario, ayer la 
Suprema Corte de Justicia determinó que sí son los estados de la República 
y sus diputados locales quienes deben de tener la última palabra en caso de 
que los diputados federales soliciten un juicio político contra un 
gobernador, magistrados o diputados locales por un delito federal. 
 
Héctor de Mauleón 
Una columna sobre El Mencho, ¿causa de la desaparición de 
Jaime Barrera?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/una-columna-sobre-el-
mencho-causa-de-la-desaparicion-de-jaime-barrera/ 
Apenas el pasado 16 de febrero, el periodista Jaime Barrera recordó en su 
columna del periódico El Informador los violentos bloqueos que el crimen 
organizado desató en Guadalajara en 2012 y 2015 para impedir la captura del 
líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, Nemesio Oseguera Cervantes, El 
Mencho. “Fue un sábado de terror y de agresión directa a la ciudadanía 
cuando, después del secuestro de 36 unidades del transporte público y 
autos particulares, se padecieron 23 narcobloqueos en calles y carreteras del 
estado”, escribió el periodista sobre los hechos ocurridos en agosto de 2012. 
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“Ya en la administración del presidente priista Enrique Peña Nieto, volvió a 
ocurrir otra jornada violenta, corregida y aumentada, en otro intento de 
detención del líder del CNG”, apuntó Barrera, sobre el infierno que en mayo 
de 2015, mediante el incendio de bancos, gasolineras y todo tipo de 
vehículos, cayó sobre Jalisco, Colima, Guanajuato y Aguascalientes. 
 
Carlos Marín 
AMLO reconoce la descomposición  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-reconoce-la-
descomposicion 
En vez de solicitar al Congreso estatal una explicable “licencia” para dejar el 
cargo, pero no sin antes despedir a sus titulares de Gobierno y Seguridad 
por haber encubierto el asesinato del normalista de Ayotzinapa, la 
gobernadora Evelyn Salgado, en cuanto supo del mentís del primer 
mandatario en la mañanera del lunes, tuvo el descaro de postear: 
“Acompaño lo expresado por el presidente @lopezobrador_ y reitero el 
compromiso del @Gob_Guerrero para que prevalezca la justicia en el caso 
del joven Yanqui Kothan Gómez Peralta. Desde el primer momento que 
sucedieron estos lamentables hechos, instruí que los elementos de la policía 
involucrados fueran puestos a disposición de las autoridades 
correspondientes, al igual que todos los elementos de prueba recabados 
por las instancias estatales, con el claro objetivo de abonar a la investigación 
y al esclarecimiento del caso, que fue atraído por la Fiscalía General de la 
República. Reafirmo que en todo momento que este gobierno seguirá 
contribuyendo a que la investigación sobre este hecho concluya con 
estricto apego a la justicia y la legalidad. Nada ni nadie por encima de la ley”. 
 
Joaquín López-Dóriga 
¿A qué viene, Presidente, el 'golpe de Estado'?  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/a-que-viene-
presidente-el-golpe-de-estado 
Ahora adjudican el orden natural a sus políticas y ambiciones. Florestán 
El 6 de septiembre de 2006, el Tribunal Electoral declaró la validez de las 
elecciones presidenciales del 2 de julio y ganador a Felipe Calderón sobre  

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-reconoce-la-descomposicion
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-reconoce-la-descomposicion
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/a-que-viene-presidente-el-golpe-de-estado
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/a-que-viene-presidente-el-golpe-de-estado


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Andrés Manuel López Obrador con .56 por ciento de ventaja, lo que éste 
siempre ha descalificado como un fraude electoral. Los magistrados 
coincidieron en señalar que la injerencia del presidente Vicente Fox en el 
proceso había sido la irregularidad mayor del proceso. Estos comentarios se 
centraron en aquella declaración de que no había que cambiar de caballo a 
la mitad del río, que provocó el ¡Cállate, chachalaca! de López Obrador. 
De ahí, ya en el gobierno de Calderón, se derivó la reforma electoral de 2007 
que estableció la prohibición constitucional a presidentes de intervenir de 
modo alguno en los procesos electorales. 
 
Enrique Quintana 
¿Votarán los jóvenes el 2 de junio?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/03/13/votaran-los-
jovenes-el-2-de-junio/ 
No he escuchado a ningún candidato que parta de la premisa de que los 
jóvenes no van a votar en las elecciones del 2 de junio, o bien que lo harán 
en una proporción menor que los adultos. Todos se lanzan a plantear que 
quieren conquistar a los jóvenes y llevarlos a las urnas. 
La realidad es que la historia muestra que los jóvenes votan poco y en los 
próximos comicios no es viable que ese comportamiento cambie. 
Veamos algunas cifras. 
En el año 2018, con una elección que generó altas expectativas por el cambio 
que iba a significar, la tasa de participación fue del 63.4 por ciento. 
El segmento de edad en el que la tasa de participación fue la más baja (con 
excepción del de más de 85 años) es el que corresponde al segmento de 20 
a 29 años, apenas con una tasa de participación de 52.8 por ciento; más de 
10 puntos por abajo que el promedio. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El objetivo: desmantelar el régimen  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/03/13/el-objetivo-
desmantelar-el-regimen/ 
El exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna, detenido el 9 de 
diciembre de 2019 en Dallas, recibió, dentro de sus primeras 24 horas en el  
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Centro de Detención Metropolitano, cuatro ofertas de la Fiscalía Este de 
Distrito de Brooklyn para imputar a los expresidentes Carlos Salinas, Vicente 
Fox y Felipe Calderón, a los procuradores y procuradoras de 1988 a 2018, así 
como a todos los secretarios de Hacienda y algunos de Gobernación, a 
líderes del PRI y el PAN, a legisladores y a una decena de dueños de medios 
y periodistas de colusión con el narcotráfico. En todas las ocasiones García 
Luna se negó, pero la fiscalía no se dio por vencida. 
El 10 de diciembre, un día después de haber sido detenido, tuvo una quinta 
reunión con el titular de la fiscalía, pero en esa ocasión ya estaba presente 
una abogada que había contactado el despacho Quinn Emanuel, al que se 
buscó cuando supieron en México de su captura.  
 
Darío Celis 
El Tribunal que quiere quebrar a Altán  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/13/el-tribunal-que-quiere-quebrar-altan-
585312.html 
PUES SÍ: EL Primer Tribunal Colegiado de Apelación en Materias Civil, 
Administrativa y Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión 
y Telecomunicaciones del Primer Circuito, lo hizo. 
Y es que acaba de resolver dejar “insubsistente” la sentencia del 13 de 
octubre de 2022 que aprobó el convenio concursal suscrito entre Altán 
Redes y unos 120 acreedores, con un 93.68% de eficacia. 
Los magistrados Andrés Pérez Lozano, ponente, y Montserrat Cid Cabello y 
Ariadna Ivette Chávez Romero patearon la reestructuración financiera de 29 
mil 800 millones de pesos. 
Argumentaron que existen diferencias entre el convenio concursal 
propuesto y el suscrito por los acreedores firmantes, dándole la razón a 
Nokia, que desde el principio se opuso al plan de rescate de Altán. 
El criterio resulta completamente absurdo, pues los ajustes realizados para 
nada cambian los términos de pago, sino que únicamente se realizaron 
simples modificaciones de forma, más no de fondo. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Minera Real del Oro presenta propuesta para concluir conflicto 
con ejidatarios  
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/minera-real-del-oro-presenta-
propuesta-para-concluir-conflicto-con-ejidatarios.html 
Más de 20 días con operaciones detenidas en la mina San Agustín y la 
minera Real del Oro presentó una propuesta a los inconformes para llegar a 
una conciliación, incluyen becas, apoyos alimentarios, electrificación y otros 
apoyos. Entre las solicitudes recibidas en la minera para levantar el cierre del 
acceso, están la construcción de dos pozos de agua, uno de ellos ya tiene 
permiso de la Conagua y el otro requerirá de la gestión del ejido ante el 
organismo federal para el permiso correspondiente. 
Se está evaluando la capacidad para ampliar las becas escolares a 
estudiantes de preescolar en el ejido San Agustín, donde el programa ya 
beneficia a los alumnos de nivel básico y superior. 
La empresa realiza un esfuerzo para conservar su plantilla laboral y 
mantiene una estrecha comunicación con las autoridades para llevar a cabo 
mesas de trabajo en las que se logren acuerdos favorables. 
Dichas reuniones se han sostenido ante la Procuraduría Agraria, donde se 
han presentado las peticiones y respuesta de la empresa a los diversos 
puntos, sin embargo, las negociaciones se han visto obstaculizadas por 
intereses particulares y ajenos al Ejido San Agustín. 
 
Descubren oro y plata en Rodeo, una riqueza que divide a los 
ejidatarios  
https://notigram.com/durango/local/descubren-oro-y-plata-en-rodeo-una-riqueza-que-
divide-a-los-ejidatarios-20240312-1194915 
Descubre oro y plata en Rodeo, una riqueza que divide la opinión de los 
ejidatarios, que son los dueños de esas tierras, en las negociaciones con la 
empresa “Minera Fresnillo”. Florencio Camargo Hernández detalla que el 
ejido «El Rodeo» celebró un contrato de exploración en 2013, fue por tres 
años; estudios que arrojaron la existencia de una importante veta de estos  
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metales preciosos. A partir de esa fecha iniciaron las negociaciones, y el 
primer ofrecimiento de la minera fue comprar 3,300 hectáreas, pagando a 
10 mil pesos la hectárea. Oferta que fue rechazada tajantemente por el ejido, 
sus tierras no están a la venta. La primera oferta fue considerada una burla, 
una suma muy baja con relación a las grandes ganancias que obtendrá la 
compañía, ya que, de acuerdo con la exploración, obtendrán 5.9 gramos de 
oro y 7.94 gramos de plata, por tonelada extraída. Desafortunadamente, 
menciona el ejidatario Florencio Camargo, han observado que las 
autoridades no quieren ayudarlos, pareciera que están apoyando a los 
empresarios. Este grupo se ha acercado a la Procuraduría Agraria para que 
sea reconocida una comisión negociadora que fue aprobada en el ejido, 
pero rechazaron intervenir y solo se limitarán a la legalidad del trámite 
cuando se lleguen a acuerdos; el detalle es que la minera ya logró dividirlos, 
aprovechándose de la necesidad de dinero. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Rechazan designación de diputada de Petapa como virtual 
candidata de Morena en Matías Romero  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/rechazan-designacion-de-diputada-de-
petapa-como-virtual-candidata-de-morena-en-matias 
Oaxaca. - La designación de la diputada local Rosalinda López García como 
virtual candidata de Morena a la presidencia municipal de Matías Romero 
no solo está provocando una desbandada en ese partido, sino que está 
reviviendo un añejo conflicto agrario con el municipio de Santa María 
Petapa, de donde es originaria la legisladora. 
Edwin Antonio Trinidad, uno de los seis contendientes por la coordinación 
municipal para “la Defensa de a 4T” en Matías Romero, lamentó “la 
imposición” y dijo que la militancia morenista se enojó y anunció que 
competirá por el ayuntamiento bajo el registro del Partido del Trabajo (PT), 
ahora que esa ciudad está recuperando su esencia ferrocarrilera. 
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“La ciudadanía matiasromerense está molesta con la designación de la 
diputada Rosalinda porque ella no es de Matías Romero, es del municipio 
vecino de Santa María Petapa, cuyos habitantes han pretendido despojar al 
municipio ferrocarrilero de sus tierras. Con esa decisión, Morena está 
reviviendo un añejo conflicto agrario donde no hay”, señaló. 
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